

Bescheiden und prägend die Kirche geführt

Trauer um Salzburger Alt-Erzbischof und ehemaligen Innsbrucker Oberhirten Alois Kothgasser.

Innsbruck, Salzburg - Nach dem Tod des emeritierten Salzburger Erzbischofs Alois Kothgasser haben am Freitag zahlreiche Vertreter aus Politik und Kirche den am Donnerstagabend im Alter von 86 Jahren Verstorbenen gewürdigt. Der gebürtige Steirer wurde Ende 2002 Erzbischof, davor leitete er sechs Jahre lang umsichtig die Diözese Innsbruck. Völlig überraschend ernannte ihn 1997 der damalige Papst Johannes Paul II. zum Nachfolger von Bischof Alois Stecher. 2003 übergab Kothgasser dann den Hirtenstab der Diözese an Manfred Scheuer, den heutigen Bischof von Linz.

Sein Glaube habe immer „Herzschlagqualität“ gehabt, würdigte Innsbrucks **Bischof Hermann Glettler** seinen Vor-Vorgänger. „Sein Leben



Zuletzt lebte Kothgasser im Salzburger Priesterseminar. Foto: Cincelli

hat er als einen ‚Assistenzeinsatz‘ gelebt, überall mit einer geistvoll bescheidenen; begleitenden Anwesenheit.“

Der evangelische Superintendent von Salzburg und Tirol, **Olivier Dantine**, hob Kothgassers Einsatz für die Ökumene hervor. „Erzbischof Alois war die Ökumene



Reinhold Stecher (r.) begleitete seinen Nachfolger Alois Kothgasser in seinen Jahren als Innsbrucker Bischof. Foto: Fischer

immer ein großes Anliegen. In seiner Zeit als Diözesanbischof von Innsbruck führte er den Weg des Miteinanders der christlichen-Kirchen weiter.“

Im Namen des Landes Tirol und der Alt-Landeshauptleute **Wendelin Weingartner, Herwigvan Staa** und **Günther**

Platter erklärte Tirols Landeschef **Anton Mattle**, Kothgasser habe „den Weg der Mitte stets im Auge behalten und sich für einen intensiven Dialog mit der Wissenschaft, anderen Religionen und allen Menschen - vor allem auch mit der Jugend - eingesetzt“. Er sei eine Persönlichkeit mit



2003 weihte Kothgasser Manfred Scheuer (l) zum Bischof. Foto: Parigger

einer Philosophie gewesen, „die auch für mich persönlich stets ein Vorbild war“.

Für seinen Salzburger Amtskollegen **Wilfried Haslauer** verliert das Land eine prägende Persönlichkeit. Das Begräbnis Kothgassers findet am 9. März im Dom zu Salzburg statt. (IT)